

Pôle communication  
Tél. : 24 66 40

Vendredi 31 août 2018

## DOSSIER DE PRESSE

### La fête de l'École calédonienne

La première édition de la fête de l'École calédonienne aura lieu le samedi 1<sup>er</sup> septembre au centre culturel Tjibaou, de 9 heures 30 à 16 heures. Cette fête est l'occasion pour les élèves de valoriser leurs projets citoyens scolaires élaborés dans le cadre du parcours civique. Plus de 900 élèves issus de 40 établissements scolaires des trois provinces, du primaire au post-bac y participeront.

Au programme : prestations scéniques d'élèves, témoignages, jeux, projections, démonstrations, stands des partenaires, etc.



## Un projet initié fin 2017

---

L'organisation de la fête de l'École calédonienne a été décidée fin 2017 et annoncée par le vice-recteur dans sa lettre de rentrée adressée le 27 novembre à l'ensemble des établissements scolaires de la Nouvelle-Calédonie. Ce courrier stipulait une volonté d'orienter la rentrée 2018 sous trois angles :

- une rentrée en harmonie, sous le signe de la bienveillance
- la prise de conscience des enjeux du référendum via l'enseignement moral et civique, un enseignement pratique interdisciplinaire et les programmes d'histoire-géographie. Des documents pédagogiques et deux journées de formation à destination des professeurs du secondaire public et privé ont été organisées.
- le soutien des projets d'éducation à la citoyenneté des élèves, pour des élèves et par les élèves, sous la forme d'une Fête de l'école calédonienne.

À la suite de cette annonce, un appel à projets a été adressé au mois de mars à l'ensemble des établissements publics et privés, du primaire au lycée, de la Nouvelle-Calédonie. En parallèle, un appel a été lancé aux partenaires institutionnels et associatifs qui œuvrent dans les domaines du parcours civique avec les scolaires. Une dizaine d'entre eux y ont répondu.

## Le parcours civique

---

La fête de l'École calédonienne offre l'occasion de déployer le parcours civique calédonien adopté par les élus du Congrès en 2016 et mis en application à la rentrée 2018.

Par le vote de la délibération 106 du 15 janvier 2016, le Congrès de la Nouvelle-Calédonie a en effet institué un parcours civique pour tous les élèves calédoniens.

Son préambule précise que « *[l'École calédonienne] encourage en son sein la pratique de la citoyenneté, afin d'initier les enfants aux débats démocratiques et de les inciter à s'engager au service du bien commun.*

*Elle se propose en conséquence de former tous les jeunes pour les aider à devenir des citoyens responsables et épanouis tant sur le plan personnel, professionnel que civique et social, notamment à travers la mise en œuvre d'un parcours civique qui s'appuie sur les ressources offertes par l'École.*

*Le Parcours Civique en Nouvelle-Calédonie :*

*Cette ambition se traduit par la reconnaissance de droits concrets au bénéfice des élèves leur permettant l'exercice de la citoyenneté dans les établissements, mais également, par réciprocité, par une obligation de respect des personnes et des biens. »*

Le parcours civique regroupe quatre éducations :

- l'éducation morale et civique et l'éducation à la défense et à la sécurité ;
- l'éducation au développement durable ;
- l'éducation au multimédia et à l'internet ;
- l'éducation à la santé.

Ces éducations s'articulent autour du domaine 3 du socle commun de compétences, de cultures et de valeurs et de ses quatre dimensions :

- la sensibilité,
- la règle et le droit,
- la réflexion, le discernement et la responsabilité,
- le sens de l'engagement.

## Trois villages

---

Lors de la Fête de l'École calédonienne, ces éducations seront réparties au sein de trois villages :

- un village « éducation morale et civique ; éducation à la défense et à la sécurité »,
- un village « éducation au développement durable »,
- un village « éducation à la santé ; éducation aux médias et à l'information ».

Tous les élèves seront récompensés par un diplôme de participation à cette fête.

Les élèves de collège seront d'autant plus valorisés qu'ils ont la possibilité d'insérer leur participation dans leur parcours civique (un des trois parcours à renseigner durant leur scolarité) et de la présenter comme sujet lors de l'oral du diplôme national du brevet (DNB).

## Qui participe ?

---

Les établissements ont répondu en masse à l'appel :

- 1 025 élèves volontaires de 40 établissements issus des trois provinces et allant du primaire au post-bac ;
- 31 établissements du secondaire public ;
- 7 écoles primaires publiques et privées du Grand-Nouméa ;
- la fête sera animée par des élèves pour les élèves. Certains seront chargés de l'animation sur scène, les élèves du lycée Jean XXIII accueilleront le public.

Les partenaires animeront 20 stands :

- sur le village « éducation morale et civique ; éducation à la défense et à la sécurité » : le Congrès des jeunes, le conseil municipal junior, la brigade de prévention de la délinquance juvénile de la gendarmerie, le secteur jeunesse du gouvernement (plan Jeunesse.nc), l'association Zéro Tolérance, le Lion's club, le centre du service national, les forces armées de Nouvelle-Calédonie, l'association des sous-marinières ;
- sur le village « éducation au développement durable » : le centre d'initiation à l'environnement, l'institut de recherche et de développement, la province Sud, l'association Symbiose, le conservatoire d'espaces naturels, The Pew, Trecodec, Caledoclean ;
- sur le village « éducation à la santé ; éducation aux médias et à l'information » : la province Nord, le comité de prévention à la santé sexuelle (CP2S), l'association diversité.nc, le projet E-Pop.

## Programme de la fête de l'École calédonienne

9 h	<ul style="list-style-type: none"> <li>. Coutume</li> <li>. Chant des hymnes par la classe à horaire aménagé de Koné</li> </ul>
9 h 30	<b>Ouverture du site au public</b>
9 h 30	<u>Espace villages scolaires</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>. Présentation des projets citoyens des élèves sur les stands</li> <li>. Lancement de la web radio animée par les élèves du <b>lycée du Mont-Dore</b></li> <li>. Début des animations sur les premiers secours par les élèves du <b>collège Mariotti</b></li> </ul>
10 h à 10 h 30	<u>Coursives Sissia</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>. Slam par les élèves du <b>collège de Hnaizianu</b></li> <li>. Sketch « Les deux frères » par les élèves du <b>collège de Hnathalo</b></li> <li>. « Slam des Héros » par les élèves du <b>collège Laura Boula</b></li> </ul>
10 h 30 à 11 h 40	<u>Case Eman</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>. Table ronde avec des représentants du Congrès des jeunes, du conseil municipal junior et des conseils de vie lycéenne et collégienne</li> <li>. Théâtre « Les femmes dans l'histoire » par la classe défense du <b>collège Djiet</b></li> <li>. Présentation du parcours de citoyenneté</li> <li>. Film sur le devoir de mémoire, témoignages de jeunes engagés pour la défense et en service civique</li> </ul>
11 h 45 à 12 h 30	<u>Espace scène</u> <ul style="list-style-type: none"> <li>. Chant « Temperas - chemin de l'igname » par les élèves du <b>collège Hnaizianu</b></li> <li>. Chants « Tcho tcho losa », « Emalié », « Je veux », « I'll think of you » par les élèves de la classe artistique renforcée du <b>collège de Boulari</b></li> <li>. Chant « La grande case de Calédonie » par les élèves de la classe artistique renforcée du <b>collège Edmée Varin</b></li> <li>. Danse de Lifou « Figahna II » par les élèves du <b>collège de Koutio</b></li> </ul>
Pause – animation sono	
13 h à 13 h 45	<ul style="list-style-type: none"> <li>. Chants « Ngo hile cau », « Uilu » par les élèves de la classe à horaire aménagé du <b>collège de Koné</b></li> <li>. Chant « Peuples du Pacifique » par les élèves du <b>collège de Katiramona</b></li> <li>. Chant « Notre destin » par les élèves du <b>collège Laura Boula et du lycée William Haudra</b></li> <li>. Danse wallisienne « Soamako » par les élèves du <b>collège de Koutio</b></li> <li>. Danse par le collectif d'élèves <b>Yamak.pacifique</b></li> </ul>
Pause – animation sono	
14 h 15 à 15 h	<ul style="list-style-type: none"> <li>. Chant « Caravane du Dho » <b>par les élèves du collège Laura Boula</b></li> <li>. Danse futunienne et tongienne « Niutoua mailoga » ou « Tuvalu song Nafuti » <b>par les élèves du collège de Koutio</b></li> <li>. Danse traditionnelle par les élèves du <b>collège Hnathalo</b></li> <li>. Danse par le collectif d'élèves <b>Yamak.pacifique</b></li> </ul>
15 h	Photo finale
16 h	<b>Fin de la journée</b>

## Informations pratiques

---

L'entrée est libre et gratuite pour tous.

Des stands de restauration sont prévus tout au long de la journée.

Les élèves du lycée Jean XXIII proposeront un espace garderie, maquillage et tressage pour les petits.

\* \*  
\*